

## Al marcharse el Sr. Giménez Royo, comentemos su gestión, como Gobernador civil de la provincia

Dos aspectos ha tenido la gestión del señor Giménez Royo: uno político y otro social-económico. En el aspecto político, el señor Giménez Royo, como todos los gobernadores, no hizo otra cosa, que obedecer las órdenes del Gobierno. Por su gestión política hubimos de combatirnos con alguna dureza. Justo es consignar ahora que aquellos embastes nuestros, no iban dirigidos a el, sino al Gobierno. La desdicha de los pueblos, no está generalmente en la gestión de los gobernadores, sino en las torpezas de los ministros.

Pasados aquellos instantes y reintegrado a sus funciones, el señor Giménez Royo, identificóse de tal suerte con nuestros problemas, que nosotros, a fuer de enemigos leales, hubimos de aplaudirle, captándose después todas nuestras simpatías y nuestros aplausos.

El señor Giménez, que ha tenido un colaborador inteligente y asiduo en el señor Presidente de la Audiencia, don Eugenio Carrera, en su gestión social-económica, ha superado a muchos gobernadores. Podríamos decir que se ha superado así mismo. El problema de la mendicidad lo ha dejado en vía de terminación. Reorgano todos los pobres que pululaban por la vía pública y los mandó a sus pueblos; atendió a los verdaderos necesitados; estableció el racionamiento diario para los menesterosos; recibió ciertos beneficios del Monte de Piedad para los humildes. Hizo en fin, una intensa labor para atender a los que sufren hambres y privaciones.

El problema del trabajo ha sido también resuelto en parte por el señor Giménez Royo. Gracias a su activa y enérgica gestión, consiguió que se pavimentara una parte del muelle, donde han trabajado más de doscientos obreros percibiendo el jornal de 2'50 ptas. También ha conseguido la demoliición del Morro, y hubiera logrado la autorización de otras obras, si la inoportuna combinación de gobernadores, no lo llevara a otro Gobierno Civil.

Hace muchos años, que el problema de la Diputación, preocupa a Almería entera. Apenas si se ha conseguido pagar más de dos meses de la Diputación a sus acreedores. Muchos abastecedores han estado a punto de arruinarse y otros se han arruinado. Los establecimientos benéficos, andaban de cabeza; los servicios todos de la casa provincial, desquiciados. El señor Giménez Royo, luego de una lucha gigante, ha conseguido la solución de este conflicto y de haber seguido en Almería lo hubiera resuelto totalmente.

Basta enumerar estos hechos, para comprender la capacidad y la suficiencia del señor Giménez Royo, en las cuestiones de su competencia oficial. En el orden moral, nada hemos de decir nosotros, que no haya dicho ya Almería; puede concebirse como uno de los gobernadores más austeros que pasó por esta tierra. Solamente así se explica que habiendo intervenido con gran acierto en el conflicto de las Subsistencias, en el cual hallaron fácil negocio otros funcionarios, se vayan de Almería, con el aplauso del pueblo y de los expertos. Esto ocurre, sencillamente porque se limitó a proceder en justicia.

A nosotros nos duele la ausencia del señor Giménez Royo. Habíamos puesto gran esperanza en él, por su altas virtudes y por su talento, y el hecho de irse ahora, cuando más falta hace, es una muestra más de que los gobiernos están incapacitados para gobernar a este pueblo ya

que no permiten a los funcionarios la realización de sus programas y de sus proyectos.

Vengan quien venga, sea quien sea el que lo sustituya, nosotros nos conformamos con que pretendiera igualarle, que en estos tiempos que corremos no es fácil hallar funcionarios celosos del cumplimiento de su deber.

Porque fuimos sus enemigos y por que lo combatimos políticamente, queremos rendirle este tributo de justicia que se le expresaremos personalmente, cuando vayamos a despedirle.

### Conflictos resueltos

Durante la intensidad del señor Carreras Presidente de la Audiencia se ha planteado un grave conflicto en Gergal, con motivo de haber quedado paradas las Minas Hierro de Olula.

Más de 150 obreros quedaron sin destino en aquel pueblo, planteándose un conflicto de gran importancia.

El señor Carreras, con una diligencia que le honra, enterado de la situación en que quedaban esos obreros, realizó activas gestiones para colocarlos, gestiones que fueron coronadas por el éxito más liosonjero, pues todos los obreros parados serán admitidos en la mina de la Compañía The Soria y Beires.

Felicitemos muy efusivamente al señor Carreras por su activa e inteligente gestión en favor de los obreros.

### Hablando con el gobernador

El señor Giménez Royo al recibirnos ayer nos dijo que si llegaban las órdenes de Madrid marcharía de nuestra capital el lunes próximo.

Por la mañana recibió el Interventor del Estado en Ferrocarriles al que dió instrucciones acerca del expediente que se ha de formar con motivo de la salida de azufres per la estación de Santafé.

Una vez desempeñado su cometido el Interventor regresará para dar cuenta al gobernador de las primeras diligencias del expediente.

Agregó que había recibido un telegrama de los obreros de Gergal dándole las gracias por las gestiones llevadas a cabo para conseguir el ingreso de los que se encontraban sin trabajo en la Compañía Soria.

De este telegrama ha dado traslado al presidente de la Audiencia, señor Carreras, que fué el que durante su interinidad resolvió esta cuestión.

En cuanto a la llegada del nuevo gobernador señor Aguayo, hijo finalmente, que el diputado provincial señor Fernandez Parde le había dicho tenía noticias de que vendría a Almería el martes de la semana próxima.

### De Sociedad

En tren correo de ayer llegó a Almería, el Ingeniero de Minas, don Manuel Puga.

—Procedente de Sevilla y de paso para Berja estuvo en esta capital el recluta de cuota, don José Joya.

—De Alquila ha regresado a nuestra ciudad, el Ayudante facultativo de Minas, don Julián Mateos.

—Se encuentra gravemente enfermo nuestro querido amigo el distinguido Letrado don Sixto Espinosa.

Vivamente desamos el alivio del enfermo.

—En el tren de la madrugada de ayer regresaron a Purchena, los pro-

pietarios de aquel pueblo, don José Baza, don Antonio Garcia y don José Rubio.

—De Alboloduy ha llegado, don Gerardo Jimeno y don Baldomero Cadenas.

—Para Roquetas del Mar, marchó el propietario, don Ramón Barranco.

—Se encuentra entre nosotros, el comerciante de Abucenas, don Francisco Campes.

—Papa Cuevas de Vera marchó en unión de su bellísima hija, la distinguida señora deña Manuela Flores.

—Después de breve estancia en esta regresó a sufi, el propietario, don Salvador del Moral.

—Procedente de Lorca, llegó a Almería, el comerciante, don Juan Lopez Rubio.

—De Olanes vine el propietario de aquel punto don Ramón Carretero Sobrino.

—Ayer llegó a nuestra capital, el Maestro Nacional de Granada, don Manuel Alvarez.

—En el auto de Poniente ha regresado de Berja, el presbitero, don Julio Sanchez.

—Del mismo punto llegó el rico propietario, don Antonio Navarro.

—De Rágol y Nijac respectivamente han venido, don Antonio Navarro y don José María Romero.

—Se encuentra enferma aunque no de gravedad, la bellísima y simpática señorita Adela Trillo, hija de nuestro particular amigo, don José Trillo Zamora.

nador civil en la recaudación del centingente provincial, como así mismo expresar el sentimiento que a la Corporación producía su ausencia de nuestra capital.

Da este acuerdo se dió cuenta telegráficamente al gobierno.

Seguidamente se levantó la sesión.

### Comisión Provincial

Bajo la presidencia del señor Muñoz Calderón y con asistencia de los señores Aparicio y Navarro Esteban celebró ayer sesión, a las 10 de la mañana, la Comisión provincial.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se adoptaron los siguientes acuerdos:

—Pasar a informe de la alcaldía de Bayarque, una reclamación de varios vecinos de dicho pueblo, contra la lista de compromisarios.

—Informar en el sentido de que no procede suspender la cobranza de arbitrios de Antas, la denegando solicitud del señor Rodríguez Cano.

—Pasar a informe de la alcaldía de Illar varias reclamaciones contra el repartimiento vecinal de dicho pueblo.

—Pasar el escrito del señor Martínez Lacal, de Chirivel, a posesión del señor Muñoz Calderón.

—Desestimar el recurso interpuesto por los señores Clayton Ray contra el acuerdo del Ayuntamiento que mandó crear los depósitos de minerales de la calle de Jaul.

—Remitir la reclamación contra la cuota de arbitrios formulada por los señores Chavarri Hermanas, a informe de la alcaldía de Béjar.

—Pasar a posesión del señor Aparicio la reclamación de don Esteban Rojas contra el repartimiento de Enix.

—Desestimar el escrito del señor Oliveras Sanchez, de Velez Rubio, que solicitaba la nulidad del reparto vecinal de dicho pueblo.

—Informar favorablemente el expediente de expropiación forzosa de terrenos necesarios para las obras de la carretera de Berja a Turón.

—Pasar a informe de la alcaldía de Rieja la reclamación del señor García Guillén contra el repartimiento vecinal de dicho pueblo.

—Informar favorablemente el expediente para la instalación de cables en Cabo de Gata, solicitada por don Antonio Acosta.

—De conformidad con el informe de secretaría, pasar a informe de la Diputación las facturas de suministros a los establecimientos provinciales de Beneficencia.

—Pasar los expedientes de apremio por contingente contra los Ayuntamientos de Velez Rubio, Chirivel y Huércal, a informe del señor Bres.

—Designar al señor Aparicio para que se perrone en los talleres del «Boletín Oficial» y compruebe las manifestaciones alegadas por el editor de que se publican al día los asuntos que se reciben.

—Desestimar un escrito de varios vecinos de Bayarque que solicitaban la nulidad del reparto de dicho pueblo.

—De acuerdo con el decreto de la vicepresidencia, conceder ocho días de permiso al Archivero provincial don Desiderio Gutiérrez y pasar a la Diputación el escrito en que solicita un mes de licencia.

Terminada la orden del día el señor Muñoz Calderón propuso y así se acordó consignar en acta la satisfacción con que se han visto las gestiones llevadas a cabo por el gober-

### Crónica de Modas

La nueva moda.—Los trajes sastrre.—Chalecos y blusas.

(De nuestro Servicio especial de «Diario de Almería».)

La impresión que deja el examen de los modelos del día es que la moda deja a las mujeres una gran libertad, permitiéndoles satisfacer los gustos personales. Para los vestidos de día y los trajes sastrre, los



cambios son de poca importancia. Subsiste la sencillez, lo que en este tiempo es muy interesante. Los vestidos conservan en su mayor parte la forma recta, pero se adornan con pliegues y bordados y sobre todo con chalecos, lo mas chic del momento.

El modelo que ofrecemos es elegantísimo. Es de jerga azul marino, de una sola pieza y lleva como adorno un calado en el bajo de la falda y otros iguales, superpuestos en tres líneas sobre las caderas. El corpiño, cerrado en el cuello, se alza en triangulo sobre un chaleco, de piqué blanco, sobre el que se pasa un cinturón de tela. Para las personas que temen el contraste del blanco con el azul oscuro, podrá hacerse este chaleco de tinte de tonos más dulces; el efecto no será menos precioso. Hay «shantung» de dibujos originales y ricos que convendrán perfectamente. Sienta muy bien en este modelo el cuello de lino, que da aire juvenil y fresca, pero para el verano debe suprimirse. La moda en este punto está de acuerdo con las exigencias de la temperatura.

Las mangas tienden a reducirse; tod vía se reserva la manga completamente cierta a los vestidos de recepción y de «soirees», pero no tardaremos en ver los brazos desnudos y con ellos los guantes blancos que conocemos hace años.

Los trajes sastrre, como hemos dicho, varían poco: la nota principal es, que con todos llevan chaleco. Nuestro modelo es de tricotina «cro-nillo»; la falda es uniforme; la «veste» semilarga, está adornada con grandes bolsillos y se abre sobre un chaleco de «Dejensador» más corte Galones de «Dejessille» bordeando el bajo de este chaleco, los bolsillos que le adornan y el cuello que cae graciosamente sobre los hombros. Un cinturón de «tissú» rodea el tallo. El conjunto es de una sencillez encantadora. Vuélve la blusa para acompañar al traje sastrre; nada es, en efecto, más práctico y más económico, pero para que una toilette así compuesta no pague contra el gusto es preciso que los tones armonicen bien.

Fuera de las dos «toilettes» clásicas, vestido recto y traje sastrre, se ven formas fantasma que pueden tener un gran éxito o una vida efímera. Dejaremos para otra crónica el describir algunos de los modelos más llamativos de este género.

VIZCONDESA DE REVILLA  
París Abril de 1911.

### Música en el Paseo

Programa de las obras que ejecutará a banda de música municipal esta tarde de 3 a 5 en el Paseo del Príncipe.

«A fuerza de puños» (marcha militar) Saco del Valle; «Revere y canción de los Marineros, italianos» (estreno) Chuman, gran overtura de

«Tannhauser» (estreno) Wagner, «El Asombro de Damasco» (tentasia) Pablo Luna, «Aires Gallego» (pasodoble) Montes.

### De subsistencias

El gobernador civil recibió ayer el siguiente telegrama del Comisario general de Abastecimientos.

«Ministro Estado al Embajador de Francia participa que la naranja española podrá entrar en Francia a partir de mañana 13 por la mañana, habiéndose dado al efecto las oportunas instrucciones a las Aduanas francesas fronterizas e imputándose las naranjas que ahora entren contingente correspondiente según el reciente acuerdo de mes de Marzo último.

El gobernador civil de Barcelona ha comunicado telegráficamente al de Almería que ha autorizado el embarque de 10.000 kilogramos de harina en el vapor Anslas March, con destino a esta capital.

De Cartagena han salido así 5000 kilogramos de harina.

A las siete y media de la tarde celebró ayer sesión en el gobierno civil, la Junta provincial de Subsistencias.

Presidió el señor Giménez Royo y asistieron los señores Carrera, Vela, Hidalgo y Muñoz Calderón.

Se dió cuenta de una Real Orden confiriendo facultades a las Juntas de Subsistencias para la tasación de los trigos harinas.

Entendiendo la junta que la citada disposición no afectaba en nada a nuestra provincia por no ser productiva ni existir en ella fabricas de harinas, acordó quedar enterada de la Real Orden y hacerlo presente en este sentido a la Comisión de Abastecimientos.

También se adoptó el acuerdo de ver con vivo gusto la marcha del gobernador civil haciendo constar que durante el tiempo que ocupó la presidencia de la Junta precedió con exquisito celo y buena fé, consiguiendo que los artículos de primera necesidad se vendieran a precios mas bajos que en inmensa mayoría de las provincias españolas.

### Junta de Sanidad

A las cinco de la tarde celebró ayer sesión en el gobierno civil la Junta provincial de Sanidad.

Presidió el señor Pérez Cano y asistieron los señores Romero Rivas, López Rodríguez, Lozano Aragón, Gómez Rosendo, Martínez Limones y Ferrer Obrador.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se da cuenta del proyecto de Reglamento de la prostitución, con arreglo a las bases determinadas en una reciente Real Orden siendo aprobado.

Seguidamente se levantó la sesión.

### Junta de Protección a la Infancia

Bajo la presidencia del gobernador celebró ayer a las 6 de la tarde la Junta provincial de Protección a la Infancia y Represión de la Mendicidad.

Asistieron los vocales señora Najer, señorita de Castro y señores Cosesa, Muñoz Calderón, Ferrer Obrador, Martínez Limones, Navarro Moreno, Rada Rodríguez, Rovira Torres; Leal de Ibarra, Fernández Palacios, Aparicio, Hernández Cerrá y Pérez Burillo.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Le dió cuenta del presupuesto adicional por ser insuficiente el confectionado el año anterior debido a haber aumentado los gastos siendo aprobada.

Para que determine la forma en que se han de renovar los cargos de la Junta, se acordó consultar con la superioridad.

El señor Giménez Royo manifestó que se habían pagado por el Ayuntamiento los 1500 pesetas importe de las obras realizadas en el nuevo asilo, del que se hará entrega a la Junta dentro de breves días.

La Junta acordó hacer constar en el acta el sentimiento que le ex-

saba el traslado del gobernador civil y queriendo testimoniar su agradecimiento por la admirable labor realizada por el señor Giménez resolviendo el problema de la mendicidad acordó a si mismo dirigirse al Consejo Superior proponiendo se le conceda una recompensa.

Ademas para perpetuar su memoria se colocará en el nuevo asilo un cuadro, a la entrada del local en el que constará el nombre de su fundador.

Así mismo se adoptó el acuerdo de acudir la Junta en pleno a la estación el día de la partida del señor Giménez Royo.

El señor Ferrer Obrador hizo presente que estaba confectionando las bases para la constitución de la Asociación almeriense de Caridad.

Seguidamente se levanto la sesión.

### HAZAÑAS RATERILES

Los vecinos de esta capital José Martínez Pascual y Francisco Castiello Gázquez, interventor y destajista de las minas «El Tio Canillitas» y San Rafael, del término de Huércal, han denunciado ante el jefe de la línea de la guardia civil un robo cometido en ambas minas.

En dos ocasiones que los rateros hicieron acto de presencia en la referidas minas, sustrajeron una cuerda de cáñamo enesabada, de pailas de hierro, una olla de barro tres rollos de mecha para barrenos tres trozos de cuerda de cáñamo una manita de lana.

A pasar de las pesquisas practicadas por la guardia civil se ignoran quienes puedan ser los autores de robo.

Del hecho se ha dado conocimiento al Juzgado de Instrucción.

### DESDE MADRID

Los senadores universitarios se reunieron días pasados acordando que el que lo es por Granada, señor Rodríguez Caracido, rector de la Central, llevase la voz de todos ante la Cámara para regar al Gobierno que proceda a las reformas de la enseñanza, cada día más inaplazables y urgentes.

Por su parte el Consejo de Instrucción Pública, en su reunión de ayer entendiendo acerca del decreto suprimiendo las reválidas, acordó abrir una información para conocer el juicio y puntos de vista de todas las Universidades y Facultades de España. Tres preguntas abraza el cuestionario convenido; si debe suprimirse el examen por asignaturas y sustituirlo por certificados de aplicación; si han de realizarse, en sustitución de los actuales, exámenes por grupos de materias análogas, y si los ejercicios de fin de carrera han de reducirse a exámenes de práctica.

Es tan amplia y compleja la materia que hoy tratamos en este «comentario» ya que la actualidad nos obliga a ello, que resulta más que insuficiente el poco espacio de que disponemos. Pero es al mismo tiempo tan interesante y transcendental cuanto afecta a la enseñanza que no hemos podido sustraernos a exponer las varias y más principales consideraciones que saltan a la pluma.

Y como sería en mi, por la insuficiencia de mis conocimientos pedagógicos, vana pretensión tratar el tema con carácter doctrinal, vamos a hablar exclusivamente, sin citas ni epígrafes que pudieran simular una cultura que se halla harto familiar, desde el punto de vista del estudiante que es adonde nosotros llegamos.

En la Universidad, como en los Institutos, como es las escuelas públicas, aunque ello sea triste decirlo no se aprende absolutamente nada. Los chicos y alumnos mas listos, los de mayor viveza intelectual y los machachones solo consiguen unapreparación insuficiente para, después de obtenidos los grados de licencia-

**Escuela Militar Oficial**  
— DEL —  
**“TIRO NACIONAL DE ESPAÑA”**  
(Única autorizada en la provincia)

Los reclutas de cuota de 1911, y los del Cupo de Instrucción próximos a incorporarse a Cuerpo, pueden obtener en ella el Certificado de actividad física pensable para reducir el tiempo de permanencia en filas.

Informes y matrícula domicilio de la Escuela, Infanta número 1.

**SAN INDLAECIO**  
**Fábrica de jabones**  
BLANCO Y PINTA AZUL  
**GRANADA 53.—ALMERIA**  
Se recomienda A 40 céntms. libra

# HIERROS Y METALES

*Cotización de compras en el día de hoy*

		pesetas	Tonelada
Hierro dulce de primera clase	140		
Fundido de maquinaria	250	"	"
Cobre grueso	2300	"	"
Cobre de calderas y alambre delgado	2.000	"	"
Bronce	1750	"	"

Estos precios se entienden sobre nuestro almacén de Almería

*Casa de los señores Soriano Martin y Compañía*

OFICINAS y ESTABLECIMIENTO: Paseo del Príncipe 14 y Sebastián Pérez 1. Gran Joyería y Relojería LA FRANCESA.—Almacenes: Calle de la Trinidad (Antigua cochera de Gonzalez Canet.

No dejen de consultar a esta casa antes de efectuar la venta.

**ESTA CASA PAGA AL CONTADO**

## RELOJERIA Y JOYERIA "LA FRANCESA"

PASEO DEL PRINCIPE, 14, Y SEBASTIAN PEREZ, 1.

Grandes existencias de Joyería, Relojería, Platería Optica, Electricidad y artículos para regalos.

Representantes exclusivos de las lámparas EGMAR y de medio watio NITRA—Las mejores del mundo.

Taller de reparaciones y composturas garantizadas de Relojes y Alhajas a cargo del renombrado artista Mr. Louis Emory.—Compra venta de plata, oro y toda clase de metales Recetas de Optica y cristales de todas clas.—Relojes de las mejores marcas.

*Soriano Martin y Compañía*

**CONTRATOS LATOS**  
**PASTILLAS PECTORALES DE G.F. MERINO E HIJO**  
 En farmacias y droguerías. 0.50 paquete.

*Agencia Navarro*

GONZÁLEZ BESADA 14

--- C E U T A ---

Comisiones, representaciones de tránsitos

Despachos de aduana

Servicio combinado de domicilio a domicilio con toda España y puertos importantes.  
 Ventas en comisión y por cuenta propia. Anticipos a dar cuenta en mercancías depósito

**SOLUCIÓN BENEDICTO**  
 DE GLICERO-FOSFATO DE CAL, CON  
**CREOSOTAL**  
 Infalible contra la Tuberculosis, Catarros crónicos, Bronquitis y Debilidad general.  
 PRECIO, 250 PESETAS  
 Depósito: Dr. Benedicto, San Bernardo, 4, Madrid, y de venta en principales farmacias y droguerías.

# HIERROS Y METALES

Se compran a los siguientes precios

**Hierro colado de maquinaria 250 ptas. tonelada**

**Hierro dulce y acerado 1.ª clase 160 " "**

**Hierro dulce de 2.ª " 150 " "**

**Cobre " 2500 " "**

**Bronce " 1750 " "**

*Para informes: Antolin Ramón Ropero*

**ANDEN DE COSTÁ, número 2.--- ALMERIA**

**NOTICIAS**

La Benemérita del puesto de Almería ha detenido a los gitanos vecinos de dicha villa José Contreras Andren y José María Salazar Fernández, los cuales ingresaron en la cárcel a disposición del Juzgado de Instrucción que los tenían reclamados.

El día 25 del actual a las 10 de la mañana se reunirá en Madrid la Asociación de Ganaderos del Reino, para celebrar junta general extraordinaria.

La Delegación de Hacienda ha dirigido una circular a los alcaldes que no han remitido las certificaciones de los pagos verificados durante el tercer trimestre del año actual, declarándoles incurso en el pago del máximo de la multa.

Ante el Juzgado municipal de Sierra ha sido denunciado Nicolás López Sánchez, por haber causado daños en unas plantaciones de almeces, propiedad de Félix Cano Sánchez.

El Tribunal de lo Contencioso Administrativo ha remitido al «Boletín Oficial» para su publicación un edicto citando a los interesados que quieren hacer alegaciones en el recurso interpuesto por el Letrado don Onofre Amat García, en representación de la Sociedad Lebén y Compañía.

Se han dictado edictos por la Tesorería de Hacienda anunciando el cobro de las contribuciones en su período voluntario correspondientes al segundo trimestre del año actual, en las zonas de Serbas, Gérgal y Canjáyar.

**La cárcel**

Ayer ingresaron en esta prisión preventiva Francisco López Romero y Antonio Parenguela Ricate. Quedan recluidos 35 varones y una hembra.

Ayer próximamente a las tres de su tarde y encontrándose trabajando en el barco que en nuestro puerto se halla cargando mineral, tuvo la desgracia de caer al agua, el obrero Ramón Marín Soriano de 18 años, produciéndose fracturas y heridas en diversas partes del cuerpo. El herido fué asistido en la casa de socorro «La Obrera» desde donde pasó a su domicilio.

Se limpian pozos negros a 2 pesetas tina, corriendo a cargo del interesado el personal y carros.

Parán razón en la calle de Almanzor Alta número 53, Jerónimo Ruano (albañil).

Se vende un cierre de cristales valorado en 50 pesetas.

Se da en 25, o sea en la mitad de su tasación. Real 17 Zapatería.

**Ama de leche**

Se ofrece para casa de los padres Cesari y Carmona, Plaza de Careaga número 2.

**Perro extraviado**

Ayer se extravió un perro pequeño negro, con el pecho blanco que atiende por el nombre de León.

La persona que lo presente en la casa número 45 de la calle Obispo Orberá será gratificada.

**Traspaso**

Por tener que ausentarse su dueño se traspasa la Cristalería de la Plaza de Nicolás Salmerón número 6, harán razón en la misma.

**Se compra**

una casa situada en sitio céntrico de la capital y en buenas condiciones. Informarán: Cachambre 1 pral.

Se alquila una casa para fonda con veinte habitaciones, todas con luz directa, por cien pesetas mensuales, situada en la calle de las Tiendas y Azara 2.

—En el patio de Gimenez, á es-

paldas de la fonda «La Perla», cuatro casas cuyo precio de alquiler mensuales, de 8 y 10 qesetas.

Por visitas muy comunes en la vida el hombre ve obligado a consumir más energías que las que dispone y como ése desgasta originando una vejez prematura, cuyo preludio es el agotamiento, falta de humor, temblor en las piernas y desequilibrio nervioso, hay que ayudar al organismo con un tónico que por su composición sea asimilable. Veintiocho años que el Jarabe de Hipofositos Salud, es el único que ha merecido la aprobación de la Real Academia de Medicina. Para librarse de toda falsificación rebase todo frasco que en la etiqueta exterior no se lea con tinta roja: Hipofositos Salud.

**Anemia y clorosis**

Cuando van acompañadas de dispepsia, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos porque aumenta el aperite, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa, siendo además reconstituyente y tónico.

**Notas mineras**

Don Francisco Clemente y Baeza, solicitó ayer la propiedad de 77 pertenencias de mineral de hierro, con el título de «13 de Abril» número 34.363, en dos términos de Huércal y Benahául, parage denominado Pedro del Zarzo y otros.

El mismo señor solicitó otras 16 pertenencias de igual mineral con el nombre de «17 de Noviembre» número 34.364, en término de Huércal, parages que llaman Cerro y Barranco del Poyo.

El mismo señor solicitó 21 ídem de ídem con el título de «13 de Febrero» número 34.365, en igual término que el anterior, parages conocidos por Loma del Pocio y Barranco del Poyo.

**Vías urinarias**

Consulta especial de enfermedades a cargo del Doctor

Don Baldomero Gómez Casas

Médico de esta Prisión provincial Ex Ayudante del Dr. Pulido jefe de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Tratamiento de enfermedades venéreas, de uretra, vejiga, riñones, etcétera.

Horas de consulta de 2 a 4 en su domicilio Plaza de Muñoz, principal 8 (contigua a la calle de la Reina).

**Escritorio público**

A V I S O

Se escriben y copian toda clase de documentos, como son contratos, solicitudes, inventarios pagados recibos, guardas cartas para el interior de la Península y Extranjero, etc. etc. instancias para ingresar en los cuerpos de la guardia civil y carabineros, documentación necesaria para sentar plaza en el Ejército y solicitudes para obtener licencia de uso de armas. Despacho de documentación para marchar a todos puntos.

Se informa también de las vacantes que exitan mensualmente en los varios destinos civiles á que tienen derecho á ocuparlos los licenciados del Ejército con datos y antecedentes necesarios para poder solicitarlos.

Se admiten ofertas y demandas y se gestiona colecciones.

Hora de 9 á 12 mañana y 3 á 6 tarde.

Oficina Real 17 duplicado, esquina calle Beloy.

**Dr. Eduardo Pérez Cano**

Consulta especial de enfermedades venéreas o sifilíticas.

Análisis de sangre, esputos, orinas y demás productos patológicos. Tratamiento antirribico completo.

De 2 a 4 Calle del Cid número 7.

**Modista moderna**

acaba de llegar. Tirabaja a domicilio y en su casa. Trabajo esmerado de todas clases. — Hechuras sastre. Casa de Huéspedes «Las Palmeras» Rueda López 1 y 3.

**SAN INDALECIO**

FABRICA DE JABONES Blanco y pinta

«Azul»

GRANADA, 53.—ALMERIA

Se recomienda a 40 céntimos libra.

**Camisería Madrileña**

Esta acreditada casa se encarga del lavado y planchado mecánico de camisas,

uellos y puños

Agente en Almería

**Planchado Larrios**

único bien perfeccionado.

**Cemento Portland Asland**

venta exclusiva para Almería

y su provincia

**Casa Ferrera**

MARTINEZ CAM- POS 19 y 21

**Se necesitan**

agentes productores bien impuestos en los ramos de Incendios y Ganados, con sueldo o comisión. Inútil sin práctica y buenas referencias, dirigirse con pretensiones, apartado de Correos número 35.— Almería.

**Banco Español de Crédito**

AGENCIA DE ALMERIA

**CAJA DE AHORROS**

Las impositores en la Caja de Ahorros producen un interés de tanto por ciento acumulable de 30 de junio a 31 de diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.

Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 2 y todos los días laborables.

Se vende un reloj de oro sistema anti-guio valorado en 350 pesetas, en una cantidad relativamente pequeña.—Razón: En en esta administración.

**SE COMPRAN**

Flejes usados de estrech empaques de papel o tejidos a 5 y 10 céntimos kilo, según ancho y calidad. Calle de Granada número 87, Establecimiento de bebidas «El 42».

**Laboratorio de análisis clínicos**

del Dr. Verdejo Acuña Gerona, 10.

**CONSULTORIO**

MÉDICO QUIRÚRGICO

— DE —

M. Vázquez

De la beneficencia municipal. Enfermedades de los niños. Consulta de 1 a 3. San Francisco número 2

**AURELIA**

Fábrica de tejidos mecánicos de José Suro, Murcia 24.

«Diario de Almería» es el periódico de mayor circulación.

**SOMBREROS de PIQUE**

para Niños y Niñas.

Corbatas Elegantísimas se han recibido

en la Sombrería de SUCESOR

de ROSALES y ULIBARRI.—Tiendas, 4.

**Casas para alquilar**

CALE	Número.	PRECIO		RAZÓN
		Ptas.	Cts.	
Noria	35	15	»	P. Príncipe, 30.
Tenor Iribarne	9	50	»	Wamba, 7.
Virgen del Carmen	1	10	»	P. Príncipe, 30.
id.	5	12	»	id.
id.	13	10	50	id.
id.	4	10	»	id.
id.	6	12	»	id.
id.	8	12	»	id.
id.	10	12	»	id.
id.	14	13	»	id.
Wamba	7	30	»	Wamba, 7, altos.
Almanzor Beja	12	40	»	Demóstenes, 3.
Almedina	42	40	»	id.
id.	42	25	»	id.
Reina	9	30	»	id.
Cámaras	11	15	»	id.
Noria	81	17	50	Príncipe, 30.
Marquesa	4	60	50	Granada, 25.

NOTA.—Rogamos a los señores propietarios que utilicen esta sección se sirven avisarnos cuando alquilen sus casas, con el fin de retirar el anuncio.

**SABANONES** UL CERAS REUMA GOTA

**AMBRINA**

PIDASE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

ORQUITIS QUEMADURAS

UNICOS CONCESIONARIOS PARA ESPAÑA SUS COLONIAS Y PROTECTORADOS

**BARANDIARAN Y COMPAÑIA-BILBAO**

**Jabones BROTONS**

Precios por kilos

Pinta Castaña, ídem azul y dorado 1.º á 1'40.  
Moreno 1.º á 1'30  
Blanco y verde 3.º á 0'90.  
Recortes de jabón á 1'00.  
Regalo legías flejas; y comprando por arrobas, hago rebajas.  
— CALLE GRANADA, NÚMERO 29 —

Alpargatería de BROTONB.

Alcohol desnaturalizado de 90 grados

**Marca EL LEON**

PRECIOS

Una psta. cincuenta ctms. botella de litro

Droguería del Santo Cristo

de JOSE TORO GARCIA

**Grandes almacenes de San José DE JUAN MORATA**

Calle de las Tiendas número 15 y Azara 2.

Notas Almacenes por final de temporada liquida todas sus existencias a precios muy reducidos.—Para la próxima temporada de verano se han recibido las más altas novedades y de mejor gusto. En equipos de novia y juegos de boda presenta esta casa el más extenso y bonito surtido en hilo y algodón a precios muy económicos.—Especialidad en mantones de manila negros y bordados. Se reciben diariamente las últimas novedades para la próxima temporada.—Para vestir bien y económico es imprescindible comprar en estos almacenes.

PRECIO FIJO — VENTAS AL CONTADO — Antes de efectuar sus compras visitad estos Almacenes y consultar precios.

tura, dedicarse a estudiar en serio las matemáticas de su profesión. La causa es, a nuestro juicio, bien sencilla y clara, a ello un lugar de una parte, la falta de laboratorios científicos, que no solamente son indispensables en las carreras de ciencias naturales, sino también, con el mismo interés, en las carreras literarias y de otra, perfectamente relacionada con la primera, el sistema de enseñar que tienen nuestros maestros, que cuidan mucho más del desarrollo de las facultades premotóricas que de las puramente intelectuales. Otros de los males que afecta a la enseñanza (todos ellos absolutamente elaborados) es el empeño de hacer que los niños entren muy jóvenes en estudio. Estiman los padres, y de ello se vanaglorian, que sus hijos sean abogados a los veinte años. El error es tan fundamental que yo no vacilo en atribuirlo una parte principal a las deficiencias de reulato de la Enseñanza oficial. Los chicos no han terminado, ni mucho menos, su desarrollo físico, no tienen la aptitud física suficiente y les cuesta muchísimo mas trabajo aprender que estereotipar. Aprende algo y se asimila la materia para poseerla y manejarla, debidamente estereotipar es una unccion mecánica que solo consiste en retener las palabras con sus puntos y comas, sin digerir su espíritu.

Como este mal del memorismo viene establecido y predominante desde hace muchísimos años, las generaciones de profesores que se han sucedido han sido en su mayor parte de memoristas. Se enseña, en regla general, a saber lo que acerca de tal o cual cuestión dijo fulano o zutano, pero no se hace al alumno que exponga, sin trabas ni restricciones, una vez sabido el concepto histórico de las cosas, su propio y personal criterio, y conceptualización. He aquí donde se echa más de ver la falta de un predominio del sistema practico en la enseñanza.

Por todas estas razones la «mercancia profesional de carreras, abarrotando el mercado nacional, ha perdido gran parte de su valor. La aprobación de una carrera está al alcance de todas las fortunas intelectuales, siquiera no lo esté al de todos los capitales efectivos, y por ello se dice, con sobra razón y en son de menosprecio, que son abogados en España todos el ne afirman en contrario. Y esos títulos, ¿dan ni puede dar suficiencia? ¿Constituyen en la mayoría de la veces una solución para el que los posee? Si los estudios universitarios fueran una cosa más seria, más depurada y aguilatada, tener un título profesional sería una garantía de vida, y los padres que en ello emplearan una parte de su dinero no lo habrían derrochado inútilmente.

La enseñanza superior, como la elemental, debía ser absolutamente gratuita, que no hay razón para que esa función obligatoria del Estado tenga distinta consideración de la Beneficencia, Higiene Publica, y otros servicios, ya que sus efectos han de redundar en beneficio y para el mayor engrandecimiento de la nación.

MAXIMO GIM  
(Prohíbida la reproducción).

prestada por el Ilmo. Sr. Obispo de Barbastro don Emilio Giménez, que hara u o de la palabra con tal motivo.

### Sesión municipal de mañana

He aquí la orden del día para la sesión que mañana, lunes, celebrará la Corporación municipal.

SOBRE LA MESA

Cuenta de las Farmacias del mes de Febrero último.

DE NUEVO DESPACHO

Informe de la comisión de Instrucción Pública, sobre la adquisición de un Diccionario Universal Enciclopédico.

Recibo de don Maauel García, de 100 ptas. por la asistencia al Santo Entierro de Cristo, de la capilla Voca Instrumental.

Oficio del señor Comandante de Marina comunicando el proyecto del Ministerio de Marina, de establecer la unificación de las señales de temporal y de puerto en las costas de España.

—Idem del señor alcalde de Burgos, solicitando del Ayuntamiento de Almería, contribuya a la suscripción iniciada para socorrer al vecindario y reconstruir al pueblo de Huerta del Rey.

—Varios informes de la comisión de Ornato.

—Recibo de Francisco Fernández de 180'90 pesetas por la manutención de las caballerías propiedad del Ayuntamiento durante el mes de marzo último.

—Distribución de fondos para el presente mes.

—Cuenta del Inspector de Policía Urbana, de 549 pesetas de los gastos ocasionados con motivo de la venida del Excmo señor Nuncio de Su Santidad.

—Oficio del señor Director de la Banda Municipal, manifestando la carencia de un Profesor de dicha Banda.

### Harina que se "filtra"

Al llegar a la estación de Górgal un tren de mercancias, el jefe de Estación don Emilio Moreno, notó que del vagón G. 712, que procedía de Loja, faltaba un saco de harina de los 100 que conducía.

Además, de otro de los sacos que aparecía roto, faltaba 24 kilogramos.

Dado conocimiento del hecho a la guardia civil de aquella línea, se practicaron diligencias, de las que se deducen que la sustracción debió verificarse en las estaciones de don María, Nacimiento o Fluana.

Se han dado órdenes a la Benemérita de los citados pueblos para que practiquen gestiones encaminadas al descubrimiento de los autores de la sustracción.

### Almería minera

Sr. Dtor de DIARIO DE ALMERIA.

Mi distinguido amigo; con mucho interés vengo leyendo los distintos artículos que en su ilustrado periódico viene publicando sobre los distintos criaderos que atesora la faldra Sur de Sierra Nevada unas veces encomiando la importancia de los minerales de hierro, otros los no menos descubrimientos de la extensa zona carbonífera que unos cuantos aficionados a estos asuntos de la minería tuvimos la extraña suerte de comprender, por espíritu de estudios geológicos que los terrenos que comprende, los valles de Instinción, Ragol, Canjáyar y otros muchos pueblos de las riberas del río Andarax, encierren en su subsuelo importantes cantidades de lignito.

No fué este estudio de muchos días el llevar a la práctica trabajos de investigación para conocer lo que en aventuras mineralógicas de orden científico, pudiera demostrarnos, lo que de comparaciones, en el orden de su formación, pudiera ceder, para demostrarlos que la cuenca del Andarax, sea con el tiempo la zona más industrial de Europa, si se tiene en cuenta, su importancia, de una parte, las minas de Beires, que explota la respetable sociedad de Siria, formación mineralizada hasta el río de Paternas en una extensión de 12 kilómetros por un ancho de 7 kilómetros.

La importancia de este yacimiento acreditada por sus grandes cras-tones que agigantándose unas veces por la superficie, en los cortes del terreno y en los distintos lechos de los barranquillos, dan idea clara, en el conjunto de su formación extensísima, la respetable suma de millones que pudieran encontrarse.

Industrial algo esta región, por su grandeza minera, de una parte el hierro, de otra los carbones y de otra los 1 500 caballos de fuerza eléctrica para el funcionamiento de cables F. C. eléctricos y otros elementos industriales que servirían para

el desarrollo de estos inmensos criaderos.

No soy yo la persona autorizada, para describir estas grandezas que el alta de la minería necesita, hay en nuestra Almería una gloria que pudiéramos llamar nacional por nuestra suerte se encuentra entre nosotros, nuestro don Pablo Fábrega, catedrático de geología, eminente maestro, que viene con sus alumnos, recorriendo regiones, para hacer estudios geológicos, de todas las regiones españolas, este sabio debiera de hacer una visita a nuestra zona del Andarax y seguramente su autorizada palabra, podría llevar hasta las encumbraciones de los mas altos poderes públicos, para que se hicieran vias de transporte que desentralizaran la inmensa riqueza de nuestro suelo.

Mucho siento querido amigo el haber dado tanta extensión a esta carta, pero mis deseos y amores a mi tierra me obliga hacerlo y pidiéndole mil perdones quedo suyo att. s. s. q. s. m. b.

LUCAS ALMECJA.

### Registro civil

En el día ayer se registró en Almería, el siguiente movimiento de población:

Nacimientos: — Vicente Milán Magu-da, Josefa Pacheco Zubieta, Francisco Galvez Capel, José Hernández Palenzuela y Antonio Gómez Soriano.

Defunciones: — Manuel Gutiérrez Suarez, Manuel Flores Ribera y Francisco González Carvajal.

Casamientos:—Ninguno.

### Del Ayuntamiento

El gobernador civil ofició ayer a la alcaldía interesando le informara si había gallinas suficientes para el abasto de la población, con el objeto de resolver una petición que se le tiene hecha a fin de exportar aves.

Contra la clase de cédula que se les ha asignado en el padrón reclamaren ayer doña Dolores Fornieles

Martínez, don Antonio Martínez Montes, don Antonio Frijas Fernández, don Eduardo López Sanchez y don Cristóbal Caparros.

El Director de la Banda municipal señor Santamaría ha puesto en conocimiento del alcalde que el profesor de la banda don Francisco Pérez Iguña ha marchado a Barcelona dejando abandonado su destino.

Don Francisco Moya Sanchez ha solicitado el número 23 de la parada de carruajes de la puerta de Puchena.

A propuesta del Inspector municipal de Sanidad, el alcalde ha multado en 10 pesetas a Juan Ruano por infringir las ordenanzas municipales.

### Cauce San Guillermo

Se abre un concurso entre los maestros de obras de la localidad para la terminación del cauce de riego que ha de enlazar el de al Puente llamada de Huercal con el Ramal de las Chocillas del Cauce de San Jacalecio.

Las condiciones se encuentran de manifiesto en la Plaza de San Pedro oficinas de los teléfonos urbanos y de las aguas de Almería, todos los días laborables de 11 a 12 y el plazo de admisión de proposiciones termina el quince de Abril corriente.

Almería 1.º de Abril de 1918.

### Banco Español de Crédito

AGENCIA DE ALMERIA

Bolsa de Madrid

Cambios del 12 de Abril de 1918.

Deuda 4 0/0 Interior . . . . .	78'00.
» 5 0/0 Amortizable . . . . .	96'40.
» 4 0/0 . . . . .	85'75.
Francos cheque . . . . .	64'75.
Libras cheque . . . . .	17'52.

comercial con Francia y que no se omente el precio de los fletes.

También le formularon dos peticiones más que se fije la tasa del vino y que no se les haga pagar almacenaje cuando se retrase la retirada de la mercancía, no siendo por causa de los exportadores.

### En honor de un actor catalán.— Los anarquistas

Se reciben noticias telegráficas de Barcelona participando que el día 21 del actual se descubrirá un monumento en honor del actor catalán Asiselo Soler.

Anoche celebraron un mitin los anarquistas.

Dirigieron duros ataques al gobierno y al régimen y adaptaron el acuerdo de hacer una activa propaganda entre los campesinos para que no formen parte del Ejército.

El gobernador de Barcelona ha ordenado a la policía que permita la celebración de los mítines legalmente autorizados cualquiera que sea la significación de los oradores.

### Una comisión marroquí visita a Besada

Hoy ha visitado al ministro de Hacienda señor González Besada una comisión marroquí, para rogarle se abra la Aduana de Ceuta y se inaugure el ferrocarril de Tanager a la plaza africana.

### Destrozos de la lluvia

A causa de la lluvia ha quedado destruido el puente sobre el Pui-gerge, quedando incomunicados 30 pueblos.

### La frontera francesa cerrada

Oficialmente se ha anunciado la noticia de haber quedado cerrada la frontera de Francia.

### Nota oficial de la Presidencia

Han desaparecido las dificultades que existían en la frontera de Francia para introducir la naranja de España.

Al señor Maura le ha visitado hoy el señor Arzobispo de Valencia y el obispo de Calahorra.

También recibió la visita de una comisión de Corredores de Comercio y representantes en cortes de Salamanca.

### Suspensión de sesiones

Se asegura a requerimientos del señor Cambó se suspenderán las sesiones de las cortes para que los ministros puedan estudiar con detenimiento los problemas que han de llevar a las Cámaras.

### ¿Qué pasa en Francia?

Esta tarde ha circulado el rumor de que en Francia ha ocurrido un movimiento revolucionario.

Preguntado el ministro de Estado señor Dato sobre lo que ocurría, respondió que nada sabía.

Se cree que el rumor no tiene fundamento.

### Vapor noruego a pique.— Perecen tres españoles

En el ministerio de Estado manifestaron a los periodistas que el vapor noruego "Wblar Bland" se fué a pique, pereciendo los tripulantes españoles José Paldeiro, Francisco Medina y Antonio Carmena.

### Oposiciones para músicos mayores

El día primero de mayo próximo darán comienzo en esta corte las oposiciones para músicos mayores.

Mañana en "La Gaceta" se publicarán los nombres de los individuos que formarán parte del Tribunal.

### El Infanta Isabel

Comunican de Cádiz que p. occidente de Norte América ha llegado a aquel puerto el vapor "Infanta Isabel".

Tres numerosos pasajeros y una comisión de Canarias que viene a hablar con el señor Cambó de asuntos relacionados con aquella isla.

Con destino a Barcelona conduce numerosas balas de algodón y gran cantidad de tabaco.

Los tripulantes del vapor «Rita» que se encuentra en el puerto gaditano se negaron a continuar el viaje, a causa del mal estado en que el buque se encuentra.

### Nueva Sociedad de Agricultura

Se ha constituido en Barcelona una nueva Sociedad de defensa de la Agricultura y el ganado.

Una Comisión de dicha entidad marchará a Madrid para entregar a S. M. el rey el nombramiento de presidente honorario.

### Lerroux y la amnistía

El Sr. Lerroux que se encuentra en la ciudad condal, dijo a sus amigos y a los periodistas que había recibido carta del Sr. Conde de Romanones diciéndole que como no fué mas que ponente en el proyecto de la amnistía no pudo incluir todas las peticiones que le hizo peso que daría cuenta de ellas en el proximo Consejo.

# DE LA GUERRA.

### Parte oficial francés

Comunican de Paris que los franceses contratacaron violentamente a los alemanes que causaron grandes pérdidas al enemigo.

En Santerre rechazamos grandes ataques.

«Tenemos recuperado este pueblo. Hemos 300 prisioneros, entre ellos 3 oficiales».

En Montider y Noy, hay violenta lucha de artillería.

En el Aisne rechazamos dos golpes de mano del enemigo haciendo muchos prisioneros.

Los alemanes bombardearon el bosque de Agremont ahogando un Teniente.

### Parte oficial inglés

Una escuadrilla de aeroplanos alemanes bombardeo el Este y centro de Londres.

Nuestras defensas antiaéreas les obligaron a elevarse perdiéndose de vista.

A las doce de la noche continuaba percibiéndose el ruido de los motores de esos aeroplanos:

### Parte oficial alemán

Nauen oficial: Nos lanzamos contra las divisiones inglesas en el frente de Lys tomando las alturas de Messine llegando al borde de Bu-laergen. Mediante una operación envió, veinte tomamos las posiciones al Noronste de Bolmes. En el arroyo de Luce hicimos 750 prisioneros ingleses. A ambos lados del Somme queios de artillería.

### Aeroplanos sobre Paris

Aeroplanos alemanes atravesaron líneas hacia el Sur.

Dos de esos aparatos arrojaron bombas.

Resultaron muertos 15 mujeres y 9 hombres.

Muchos teatros suspendieron sus funciones. El público abandonaba las salas de espectáculo.

Un nuevo parte oficial del Gobierno Frances participa que nuevas bombas arrojadas por los aparatos enemigos causaron dos muertos mas y 14 heridos.

### Austria y Francia

El emperador Carlos ha dirigido al emperador Guillermo el siguiente despacho:

«Clemenceau, acumulando inexactudes, no ha vaciado en hacer la falsa afirmación de que yo reconocí la pretensión francesa sobre la devolución de la Alsacia Lorena. Estos momentos en que luchamos juntos en Francia prueban que estoy dispuesto a luchar por esas provincias como si fueran por mi suelo patrio. Creo innecesario hablar más para rebatir la afirmación de Clemenceau; pero tengo interés en reiterar la completa solidaridad de nuestros pueblos y nuestros países unidos alcanzaremos una paz honrosa.»

Oficialmente se comunica que las manifestaciones de M. Clemenceau, referente a indicaciones hechas en cartas por el emperador Carlos son completamente inexactas.

M. Clemenceau trata unicamente de desviar la atención de los hechos: 1.º que poco antes de la ofensiva alemana en Occidente, se buscó una aproximación a Austria; 2.º que la guerra continúa en el frente Occidental, porque Francia quiere reconquistar la Alsacia-Lorena.

Una prueba mejor de que los imperios centrales luchan por la defensa de su territorio no ha podido apertarla M. Clemenceau.

La prensa vienesa glosa extensamente las referidas manifestaciones oficiales que prueban—dice la «Nue Freie Presse»—que de la mentira nada queda en pie, y que las conversaciones del conde de Reventera con el comandante Armand tuvieron lugar porque M. Clemenceau las deseó.

### La ayuda de Zelanda

Comunican de Kingston que el Parlamento de Nueva Zelanda, ha comunicado a Lloyd George, que Nueva Zelanda hara todo lo posible para ayudar al Gobierno imperial.

### El empréstito americano

Dicen de Washington. El ministro de Hacienda ha dicho que en adelante solo se facilitaran datos sobre la suscripción del empréstito nacional una vez que se vayan recibiendo en los Bancos, para evitar confusiones y noticias falsas,

## POR TELEGRAFO Y TELEFONO

### La sesión del Senado

Preside el señor Groizard. Los señores Romanones y Pidal ocupan el banco azul.

Desanimación grande en escaños y tribunas.

El señor Gomez Aramburu pide se reforme el artículo 59 del reglamento electoral.

Después de hacerse varios ruegos de escaso interés la Cámara se reúne en sesiones.

El señor Sastras pide se activen las obras de reconstrucción del Palacio de Justicia.

Le contesta el señor Conde de Romanona que dice que no es cuestión de querer sino de que haya materiales para esa obra.

El señor Burgos:

Eso ajuo su señoría en otra ocasión.

El Conde de Romanones:

Hoy no se puede determinar el tiempo fijo.

Después de rectificar todo se levanta la sesión.

### La sesión del Congreso

A las 3 y 50 comienza la sesión bajo la presidencia del señor Villanueva.

Ocupan el banco azul los señores García Prieto, Dato y Cambó.

En los escaños y tribunas desanimación.

El señor Fo tilla manifiesta que se ha reurasado la importación de trigo.

Le contesta el señor Ventosa haciendo presente que en breve llegarán grandes partidas que están en camino.

El señor Iglesias continua en interpellación sobre el problema de las subsistencias.

Interviene el señor Prieto el que recuera las soluciones que propuso cuando el conflicto del trigo en Bilbao.

Siendo una de ellas la de traer trigo argentino pide se llegue a una unidad de criterio sobre la tasa entre el señor Ventosa y el Gobierno.

El señor Ventosa justifica las disposiciones dictadas y añade que ha propuesto se constituya una comisión de labradores para repartir abonos químicos.

El señor Prieto denuncia que se está exportando lentejas a Francia.

El señor Ventosa dice que esta exportación era de antes de que él ocupara la comitaria.

Añade que el Gobierno puede autorizar las exportaciones.

Intervienen en el debate los señores Sirveia y Romeo.

Este último pide se atienda a la baja de los precios.

Se extraña, de que las gentes se escandañen por la subida del pan olvidándose de los demás artículos.

Añade que el trigo argentino no resolverá el problema y solicita se establezca la tasa para todos los cereales e invita a los socialistas a que estudien el problema de las Subsistencias.

Opina que para los obreros era mejor tener buenos jornales de cinco pesetas y el pan caro, que no pan barato y tres pesetas de jornal.

El Sr. Iglesias—exacto.

El conde de Colonoi explica su gestión cuando estuvo al frente de la comitaria de abastecimientos y anuncia una interpellación sobre subsistencias.

El Sr. Ventosa la acepta.

Se ha aprobado la proclamación del diputado Sr. Montes Sierra. Se da lectura a la lista de los diputados que ejercen carga compatibles con la investidura parlamentaria y se levanta la sesión.

### El autor de una estafa

El autor de una estafa 580 000, efectuada ayer en Barcelona se llama Manuel Guirao.

### Las Comisiones

Se ha constituido la Comisión permanente del Congreso formada por los señores Alvarado, Garnica y Montes Jovellar.

Dicha comisión se reunió para cam liar impresiones.

También se constituyó la comisión de suplicatorios.

La preside el señor Silió.

### Maquinista muerto

Comunican de Barcelona que el tren expreso llegó con tres horas de retraso por haber fallecido el maquinista durante el trayecto a causa de haber recibido un golpe en el pecho.

### Inauguración de casas baratas

Dicen de Barcelona que el gobernador de aquella capital ha marchado a Sigas para asistir en nombre del gobierno a la inauguración de las casas baratas construídas en esa localidad con destino a obreros.

### Los vinateros

Una comisión de vinateros ha visitado al Comisario de Abastecimientos señor Ventosa, para pedirle se active la aprobación del tratado

Martinez Herrera =0= MUEBLES =0= Calle de la Estación.